



# EL ECO DE CARTAGENA

No XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 9993

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR 24

SABADO 23 DE FEBRERO DE 1895

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letra de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorrette, rue Camartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## AVISO AL COMERCIO

El único Representante de la LEGIA JABONOSA marca MIRABET, en las provincias de Murcia y Albacete es:

**D. CLARO VILLAR POLO**  
ANGEL 1, PRINCIPAL  
**CARTAGENA.**

SASTRERIA DE JUAN DIAZ

Sociedad en Comandita.—Mayor 31

Como fin de temporada se liquidan las existencias de invierno con un 50 por 100 de rebaja en los precios establecidos.

Trajes hechos y rusos para niños a precios convencionales.

Capas bien enteras embozos de novedad a precios sin competencia.

31—MAYOR—31

## TRASLADO

El MUSEO COMERCIAL hasta ahora establecido en la Puerta de Murcia, Pasaje Coneza, se ha trasladado enfrente plaza de Castellini, número 12, bajos del Circulo Católico.

## EL SUERO ANTIDIFTERICO

Observación del enfermo número 11 en la clínica especial de difteria del Hospital de Caridad, a cargo del Dr. Cándido.

El día 22 de Enero a las nueve de la mañana, ingresó en la clínica el niño Manuel Balaguer Molino de cuatro años de edad, a las pocas horas de haber advertido su familia los primeros síntomas de enfermedad.

En el momento de la observación pudimos apreciar dificultad al deglutir, malestar general, aspecto pálido y decaído. Temperatura 38,5, pulso 130. Examinada la región amigdalofaríngea, se veía una gran hiperemia de toda la mucosa y en la amígdala derecha una extensión filiforme blanca que le cubría casi por completo.

Se le hizo una inyección de 20cc. de suero y el niño permaneció amodorrado todo el día, elevándose por la noche la temperatura hasta alcanzar la cifra de 40,3 y la radial latía 140 veces por minuto.

Al siguiente día extensas y adherentes chapas grisáceas tapizaban ambas amígdalas y los infartos submaxilares y parotídeos apenas perceptibles el día anterior, adquirieron un volumen considerable, habiéndose sin embargo mejorado algo el estado general puesto que la fiebre no pasó de 38,7.

Se practicó una inyección de 10 cc. por la mañana y otra de igual cantidad por la noche, y analizada la que se descubrió la albúmina en un escasa cantidad.

En el día 24, tercero de enfermedad, remitió la fiebre, comenzaron a abucarse las chapas y a dismi-

neir los infartos ganglionares y el aspecto del niño era muy placentero.

Se le inyectan 10 cc. de suero y como en los demás días, pulverizaciones y lavados en la garganta cada cuatro horas con la disolución de ácido bórico al 4 por 100.

El día 25 comenzó el desprendimiento de las chapas, continuó la disminución de los infartos ganglionares y se vió sostenida la normalización de la temperatura y del pulso.

El exámen microscópico de una de las membranas desprendidas puso de manifiesto el bacilo de Löffler y ensayada la orina no había ni vestigios de alteración.

A partir de este día, cuarto de enfermedad, hasta el octavo en que fue dado de alta no se ha presentado ningún retroceso y la convalecencia iniciada, ha proseguido sin complicación alguna ni siquiera la erupción papulosa observada tan frecuentemente en la mayoría de los enfermos tratados por el suero equino.

Este caso que indudablemente corresponde a los diagnosticados por Chailion y Martin de angina diftérica pura ó difteria febril de Monti empezó con bastante gravedad habiendo sido cortado por el pronto tratamiento de la sueroterapia.

El tóxico diftérico circulante fue destruido por la antitoxina antes de imprimir su terrible huella en el organismo y de aquí el triunfo alcanzado de una curación pronta y radical.

El hecho de haberse observado un rápido descenso de la fiebre después de la tercera inyección, pone más de manifiesto que se trataba en este caso de una difteria pura, pues quizás al transcurrir más días hubiesen existido ya con los bacillos de Löffler otras bacterias pirógenas cuyos productos no pueden neutralizarse por el suero.

Hemos de observar por último que el éxito obtenido en este caso grave y de curación tan rápida, es una prueba patente del valor inmunizador que tiene el suero preparado por el Dr. Ferrán.

JOSE ROCIO.

Cartagena 10 Febrero 1895.

## Desde Madrid

Sr. Director.

Muy señor mío: Quedamos en que vamos a pasar un carnaval animadísimo; nuestros ediles, que no se preocupan mucho de otras cosas, han tomado el Carnaval con cariño y al día oye a los más entusiastas, Niza y Roma se van a quedar chiquititas al lado de nuestra fiesta del Rotiro.

En materia de batalla de flores, sospecho yo que los madrileños andamos un poco atrasadillos. Si se tratara de pedreas no habría quien nos metiese mano, pero en fin, no critiquemos antes de tiempo y allá veremos.

El proceso del doctor Queipo, del que toda España tiene conocimiento, es un síntoma gravísimo que debe hacer meditar a los hombres pensadores.

La información nos ahoga; el deseo de dar noticias de sensación que halaguen las pasiones malsanas de las masas, la especulación periodística que tuvo grandes éxitos con el crimen de la calle de Paencarral, los inventos de Peral y el crimen de la duquesa de Castro Enriquez, nos han hecho perder la cabeza, y lectores y reporters y el público y hasta los tribunales, si no se dejan influir por la avididad de noticias de sensación, dan protesta para que así se crea.

En el momento que, con razón ó sin ella, se acusa a cualquiera de un crimen «pasional», la opinión se solivianta, crece la venta de los periódicos y los actuarios y hasta alguien más, parece que van buscando bombos y que se enorgullecen cuando dice un periódico de circulación: «El distinguido y activo secretario señor Mengánuez no se ha dado punto de reposo en la noche pasada para realizar ciertos pasos al objeto del completo desenvolvimiento del horroroso crimen de tal.» Y este afán del bombazo y esta curiosidad malsana, y este hacer literatura criminal pone a cualquiera hombre honrado en la picota de la deshonra.

El noticierismo matará el periódico y el exceso de publicidad acabará con la importancia de la publicidad misma.

El viaje del Sr. Ruiz Zorrilla, que hemos convenido en que carece de importancia política, es una prueba viva de como se trata de sacar punta a lo que no la tiene. Los periódicos publican planas enteras de telegramas diciendo que no ocurre nada, y acabo de ver uno en que se dice que los periodistas han sido alojados en el manicomio de verano. ¡Dios quiera que no acabemos todos allí!

La cuestión de los ducados todavía colea: la rancia nobleza va perdiendo toda su importancia, pero después de estas discusiones, no va a quedar ni para tacos de escopeta. Me parece que la prueba que se está haciendo, va a tener mucha semejanza con la que hizo don Quijote con la celada.

No es exacto que el Rey haya estado enfermo: ha tenido un ligerísimo catarro y los bolsitas le han querido sacar punta a la noticia.

La situación política mejora para el gobierno de Sagasta: está curtido a todas las contrariedades. Siguen haciéndolo bastante mal, pero como los cambios bajan, los rondos suben y la cuestión de Cuba se ha resuelto bien, apesar del Sr. Abarzuga, la crisis política no se efectuará hasta el verano ó hasta que éste haya pasado.

Yo, como no soy cesante ni aspirante a empleado, ni vivo de este gobierno ni de ninguno, no me hago ilusiones y tengo la seguridad de haber acertado acertando, contra la opinión de Agencias y corresponsales he venido sosteniendo que la crisis política no sería tan inmediata como algunos tenían ó esperaban.

El país cada día se ocupa menos de política y como trabaja y como prospera, huye de ocuparse de lo que no le importa y crean Udes. que la cuestión política solo da que hacer a los que viven de ella. Sin embargo, en las cuestiones verdaderamente nacionales nos interesamos todos, y bajo este último punto de vista el último discurso del señor Cánovas a propósito de la cuestión cubana, ha sido verdaderamente not-

ble y ha demostrado el patriotismo de este señor y que es, realmente, el primer estadista español.

De la embajada marroquí poco hay que decir. Las negociaciones se han llevado a efecto con reserva absoluta; pero el resultado será que no cobraremos ni la mitad de la indemnización.

La bofetada nos va a salir muy cara, y si no, al tiempo.

Por de pronto hemos hecho el oso primero con el hecho en sí, que es altamente censurable y después con la actitud ridícula de desagravio en que se han colocado ciertas clases sociales, llevando el obsequio a los moros hasta un punto que hay que entregar al brazo secular de Luis Taboada.

En lo que ha dado en llamarse círculos financieros se comenta una noticia muy curiosa. Un ciudadano español, en uso de su perfecto derecho y en el ejercicio de los suyos civiles y políticos, considerando que había habido tres subastas sin éxito para el arriendo de las salinas de Torreveja y de la Mata, presentó una instancia al ministro de Hacienda comprometiéndose a aceptar el arrendamiento con las condiciones del segundo concurso,—hay que tener presente que las del segundo, por ley de lógica administrativa, debían ser mejores para el Estado que las del tercero.— En su instancia, presentada en el mes de Noviembre decía que estaba dispuesto hasta el 31 de Diciembre, a poner 125 mil pesetas de depósito provisional ampliándolo luego a 500.000.

La administración le dice que se verá y espera a resolver el mismo día 31 de Diciembre, le comunica la R. O. el 2 de Enero, el interesado acude en vía contenciosa contra la R. O. y según noticias—y aquí entra lo curioso de la cosa—el ministro de Hacienda, por todos los medios posibles, procura que el Tribunal contencioso violento los términos del pleito y lleve la cosa a paso de carga, haciendo lo que no hay costumbre de que se haga nunca en casos parecidos. Fábri, el hombre que se ha asomado a la ventana de todos los conocimientos humanos, según creo, no perdona medio ni escolasticismo para ahogar el derecho del querrelante.

¿Es que está ya el negocio dado a algún amigo? ¿Es que no se quiere reconocer la prioridad del derecho del que ha acudido en tiempo y forma?

Cuando la Administración no quiere tratar con un interesado, pone un visto a su instancia; pero cuando trata y hace un expediente y lo comunica de Real Orden, tiene que respetar todos los derechos que nacen de aquel expediente y de aquella orden. Esto lo sabe cualquier auxiliar de la clase de quintos y es extraordinario que lo ignoren Canalejas y Fábri asesorados por las grandes lumbreras del ministerio de Hacienda. Un español que tiene el libre ejercicio de sus derechos y que está dispuesto a garantizar su contrato con buen dinero, es tan respetable como cualquier casa inglesa ó como cualquier hacedor de negocios que al mismo tiempo es alto político. Me parece que lo de las salinas de Torreveja va a resultar asunto muy solado.

Y vamos a cosas más sosas. El Norte de España continúa queriendo fumar y que el país escupa, el Banco sigue cobrando el barato y teniendo al gobierno en verdadera tutela; aquel famoso Banco agrícola se ha quedado en agua de cerajas y la mayor parte de nuestras instituciones financieras arrastran vida lánguida.

Heje la política extranjera para otra carta y deseando a Udes. muchas diversiones este Carnaval y la menor cantidad posible de espinaas en la Cuacresma, quedo de Udes. afmo. s. s.

GARCI-FERNANDEZ.

## MESCOLANZA.

Ha terminado su misión la embajada marroquí. Antes que llegue el Carnaval, ó antes que salgan las máscaras a la calle y le der bromas, se pone en franquía, con rumbo a Cádiz, para desde allí volverse a casita, donde le espera inconsolable la legión femenina que todo moro bien educado y de posibles tiene para su recreo y contentamiento.

Hacen bien en ocultar los moros el jaique ó la chilaba, si es que se llama alguna de estas dos cosas el espuechón que llevan los hijos de Mahoma para cubrirse la cabeza.

Quien sentirá la precipitación del viaje es el poeta de la embajada. El, que le hizo un soneto ó cosa así al ministro de Estado y se lo disparó a quemarropa en la primera ocasión; con cuanto gusto hubiera hecho una oda a cualquiera de nuestros odalisca de fregador, de esas que salen por ahí con enaguas transformadas en bombachos, babuchas en los pies, pulseras de peitre en las muñecas, una sábana por los hombros y coronada la cabeza con una artística y luciente media luna de la más rica hoja de lata! Otra vez será, por que hay muchos carnavales por delante y menudearán ahora las embajadas.

Lo que no hay para mucho tiempo es Pasquín, si los diputados que le tienen tirria se empeñan en seguirle disparando, lenta pero continuamente, preguntas ó interpelaciones. Seale Díaz Moreu ligero al ministro de Marina y Dios lo saque en bien de sus tribulaciones.

Y si saldrá. En el mundo hay salida para todo. Aun en los mayores peligros de la vida hay esperanzas de sortearlos; y cuando es imposible, porque nos coge de lleno una pulmonía ó el cólera, encontramos abierta la puerta de la eternidad, para salir al otro mundo, dejando el peligro de la parte acá de la puerta.

Las situaciones difíciles hay que mirarlas cara a cara. Ahí está D. Carlos, que es en clase de pretendiente a trono el nonplus ultra de la consecuencia, que puede servir de ejemplo. El ha visto que los obispos le dan de lado y empujándose sobre las puntas de los pies y derramando la mirada por encima del género humano, sintiéndose caudillo y prescindiendo de accidentes como el de Amorravieta, ha prescindido también de los que no quieren acompañarlo en sus aventuras; nuevo D. Simplicio, renuncia a la mano de D.ª Leonor sin renunciar sus derechos al trono.

En eso de sus derechos no transige D. Carlos; son suyos y antes morir que vencer! gritará siempre equivocándose como el célebre cómico de la legua.

MARIO.

## TIJERETAZOS

Dice «El Herald»: «Hace once años que el ayuntamiento de Torrebaja (Valencia) no cumplía sus obligaciones de primera enseñanza.

Eso es que el ayuntamiento de Torrebaja está ensayando la resistencia que hacen a la muerte los maestros de escuela. Pareos mentira que vivan todavía. Y pareos mentira que haya en Valencia un gobernador que no le acose las cuarenta al monterilla de Torrebaja.

Leemos:

«Ha sido detenido en Valladolid un desahogado, que iba vendiendo por las calles latas de agua por petróleo y bombas de aquel barato líquido por vino.»